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今年も 

あと残り 

１か月ですね。 

 

 

か ん ば ら こ う い ち ろ う 

神 原 宏 一 郎 の 

つ な が り 通 信 
 ～生活・社会そして人・・・すべては政治とつながっている～ 

疑問1・・・現在直営している事業・業務を民間委託や民営化

出来るか検討する際、どのような点を考慮しているのか？ 

疑問2・・・同じ事業・業務に公務員と非公務員が従事して  

いて、その人件費にはかなりの差がある。公立幼稚園及び  

保育所の職員の平均給与はいくらで、私立幼稚園及び   

保育所の職員の平均給与は市としていくらくらいを基準とし 

委託料や補助金に反映しているのか？ 

疑問3・・・公共施設における調理業務でも、公務員かそうで 

ないかで人件費の基準が異なることについて、同一労働、 

同一賃金についてどう考えているのか？ 

疑問4・・・官民格差を市として、どのような形で解消して   

いこうと考えているのか？ 

教育委員会が各小中学校に『教職員の休憩時間の取得

について』という文書を保護者に配布するよう通達した。

内容は「労働基準法に基づき、教職員は休憩時間が  

保障されており、買い物・食事等で外出することも認め 

られている。そのことを、ご理解頂きたい」と言う趣旨。 

疑問 1・・・どのような背景・理由で、この文書を配布した

のか？ 

疑問 2・・・教職員が保護者の無理解によって、休憩時間

を取れない状態が顕著化しているのか？     

疑問 3・・・「文書の内容説明が不十分」、「学校に対して

の不信を生みかねない」と、配布を拒否した学校長の 

意向を聞かず、公文書で強制的に提出するよう､全校 

配布を強制した理由は？ 

疑問 4・・・文書を配布後、保護者から「教育委員会が何

を保護者に訴えたいか分からない」など、教育委員会に

疑念や不信感を募らせているご意見を、どう考えている

のか？ 
大和郡山市では、庁舎の執務スペースの蛍光灯を６５Ｗの

高効率 HF 蛍光灯に取り替えるなどして、前年度比で年間

２３万５千Ｋｗｈ、ＣＯ2１３０ｔ、電力料金の年間４６１万円の  

削減。この事 業 費 は 約 ５ ８ ２ 万 円 で 、 ほ ぼ １ 年 余 り で   

支出分が回収できています。 

提案・・・同様の取組みを実施して、省エネ、環境負荷の軽減、

コスト削減に努めるべきではないか？ 

 

 

※あくまで質問予定ですので、変更する場合があります。 

詳細は、来月１月号にて掲載致しますので、是非ご覧下さい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

発行元 前向きひろば ～Positive Square～ 
 

〒560-0021 豊中市本町 3-1-20 エルビル 2 階 
ＴＥＬ＆ＦＡＸ：06-6854-5664  
平日（祝日は除く）の 10 時から 17 時はスタッフがおります。  

ｙoung_spiritjp@yahoo.co.jp 

http://www.geocities.jp/positive_square/ 
「つながり日記」毎日 HP で更新中！！ 

※ご希望の方には通信を無料でお届けします。お気軽にご連絡ください。 

 

豊中市議会 １２月定例会の予定 

   ◆本会議（初日） １１月３０日（水） 午後１時から 

   ◆各常任委員会 午前１０時から 

     １２月２日（金）、５日（月）、７日（水）、８日（木） 

   ◆本会議（個人質問） 午前１０時から 

     １２月１９日（月）、２０日（火）、２１日（水）  

 ※変更する場合もございますので、議会事務局まで 

   ご確認下さい。（議会事務局議事課：℡：06-6858-2633) 

インターネット中継配信中！！ 

神原の個人質問は１９日の予定 

ぜひ、ご視聴下さい！！ 

～豊中にコミュニティバスは必要か？～ 
＜東京都武蔵野市＞ 

民間バス交通の空白・不便地域に住む高齢者や子ども  

連れの方が気軽に安全に家の近くから利用・外出できる 

ようにすること、多くの人の移動を確保することを目的に 

民間事業者に運行を委託し、コミュニティバス事業を展開。 

 市内の３駅全てを起終点とする７路線９ルート 
 ７１００人/日、年間約２６０万人（2010 年度）が利用 
 料金一律１００円（未就学児は無料） 
 

乗客からの運行収入から、車両の維持管理費、人件費など

事業者経費を差し引くと、約４，５００万円～５，０００万円

の赤字。しかし、乗客一人につき約１７円の市の税金負担

であれば必ずしも高いものではないと感じました。 
 

 

阪急バス運行補助事業（豊中病院循環路線(２路線）） 

 年間５万４５００人（２０１０年度）が利用 

   約２，５００万円の赤字 

   （乗客一人につき約 450 円の税金負担） 
    

エコラボバス事業（阪急曽根と利倉西を結ぶ循環バス） 

 100 人/日 年間約 26,000 人の利用見込（２０１１年度） 

   約２，４００万円の市負担 

   （乗客一人につき約 920 円の税金負担） 

 

～多すぎる時間外勤務の解消を！！～ 
＜神奈川県＞ 

『残業ゼロ革命』と題し、県民サービスの維持・向上に 直

結する業務、事故・災害等に対する緊急の対応などを除

き、残業を生じさせない職場の実現をめざし、仕事のあり

方や進め方をゼロベースで見直す。 
【実際の取組み】 

その１・・・『やってはいけない仕事のやり方事例集』の 
      作成と庁内の周知徹底 
その２・・・色の異なる『かえるバッジ（※）』を配布し、 
      残業時間の抑制と明確化。 
※１９時（青）・２０時（黄）・２１時（赤）で残業の必要に応じて   

上司が配布 
その３・・・知事・副知事・局長などで構成する県庁改革 

      推進本部を設置 

【取組み効果】 

昨年度の全職員平均時間外勤務時間は９．８時間  

（一昨年度の１３時間に比べ２４．６％の減） 
昨年度の本庁職員平均時間外勤務時間は１５．２時間

（一昨年度の２０．４時間に比べ２５．５％の減） 
 
 
２０１０年４月における 

全職員平均時間外勤務給与４０，３３７円/月 

        （大阪府内平均２２，５０８円/月） 
 

本庁職員平均時間外勤務給与４３，８８８円/月 

       （大阪府内平均２３，０９５円/月） 

  利用者が非常に少なく、事業の目的必要性を改めて

検証し、廃止も含め事業の見直しが必要と思います。 

 

 豊中市の職員一人当たりの時間外勤務手当は大阪  

府内で政令指定都市を除き最高です。市長・副市長・ 

各部長級職員が指導力を発揮し、部局、役職を超え

て、庁内一丸となって抑制に努めるべきと考えます。 

一議員として個人での活動だけでなく、今年度から会派に所属しており、会派での

活動で得られた知識・経験もきっちりと市政の発展、改善に活かしていきます。 


